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わらうかんにはふくきたる

自宅や温泉で入浴中に意識を失うといった高齢者の入浴事故が増加傾向にあり

ます。入浴前にシャワーを先に出して、湯気で浴室と脱衣室を暖めて温度差を減

らし、あまり熱くない40℃までの湯に入り、入浴は1回5分程度にすることを心

がけるだけでもある程度の予防ができるようですが、浴室内の断熱性を高め、浴

室暖房器を設置する方法をお勧めします。

「前略 おせわ様。その後いかがお過ごしですか。」

すまい造り工房

2004年12月18日

に柳家喬太郎氏をお招

きしてスタートした

おっぱまワイン寄席が

今年で10周年を迎え、関東学院大学ベ

ネットホールにおいて特別興行として、

喬太郎氏の師匠・柳家さん喬氏をお招き

した親子会が開催されます。

リフォームの場合は、既存の換気扇を利用する壁掛け式の後付けタイプもありま

す。暖房、換気のほかに、乾燥機能があるタイプの場合、花粉が飛び交うシーズン

や梅雨のじめじめするシーズンに、洗濯物が外に干せない

ときなどにも便利です。電気の改修工事が必要となります

が、パワーのある200Vをお勧めします。

「劇的な」リフォームではないかも知れませんが、ビフ

ォアー、アフター、さらにそのアフターまでお手伝いさせ

ていただきます。

Next50Next50Next50創刊 2002.4.1.

皆様のご愛顧、ご愛読に感謝申し上げます

創業 1960.1.20.

皆様の「快適な暮らし」のサポート

となることを目的としてスタートしま

した「すまい造り工房」では、昨年実

施した横浜の山手西洋館と周辺散策の

ような建物探訪と街歩きを現在計画し

ております。時を重ねても色あせない

デザイン、それらを後世に伝えようと

いう取り組み、はたして「快適な暮ら

し」とはいったい何かということにつ

いて、ご一緒に考えたいと思います。

詳細がわかりましたら、改めてこの

「すまい造りメール」でご案内させていた

だきます。

関内周辺の歴史的建造物

雑句芭欄
ざ っ く ば ら ん

2014年は、四季があり色

鮮やかに移り変わる風情を

美しい言葉で紡いだ俳句を

お届けします。季語に触れ

ながら美しい日本語の世界

を堪能しましょう。

（美しい日本語「季語の勉

強」より抜粋）
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「横須賀に足跡を残す」

京急汐入駅から米軍横須賀

基地にかけての商店街（ど

ぶ板通り）には、横須賀に

ゆかりのある有名人47名の

の手形のレリーフが埋め込

まれています。その足跡を

辿ります。（答えは裏面に記載し

ています。）

（問題2）私は誰でしょう？

山形交響楽団音楽監督、東京

交響楽団正指揮者など日本

に限らず、世界を舞台にタク

トを振っています。

(ア)宇崎竜童(イ)野島稔

(ウ)飯森範親(エ)本多俊夫

関笑門来福
わらうかんにはふくきたる

第十回 おっぱまワイン寄席

10周年記念特別興行

柳家さん喬 柳家喬太郎 親子会
2014年3月3日(月)                               

関東学院大学ベネットホール

17:30開場  18:00開演

前売券2,500円  当日券3,000円

こみゅに亭カフェ  046(865)2625

三乾王（TOTO）

200Vのハイパワータイプ



予想アンケート

▼２０１４年予想アンケートの問題▼

① 12月31日現在のわが国の首相は誰か？

② 12月31日現在の東京都知事は誰か？

③ 年内に安倍首相は靖国神社に再び参拝するか？     

④ 年内に日中首脳会談が行われるか？

   （国際会議出席の際の立ち話は除く）

⑤ 日経平均株価が瞬間風速で2万円を超えることがあるか？

⑥ 消費税を予定通り2015年10月に8％から10％に引き上

        げることが年末までに閣議決定されるか？

⑦ 11月の米中間選挙で民主党が下院の過半数を奪還する

        か？

⑧ 日本人がジャンルを問わずノーベル賞を受賞するか？

⑨ ソチ五輪フィギュア女子シングルで浅田真央選手が金メ

        ダルをとるか？

⑩ ブラジルW杯で日本代表がベスト8に入るか?

日本記者クラブが毎年作成する予想アンケートで、

今年の出来事を予想してみてください。

  日本記者クラブ  http://www.jnpc.or.jp/

▼２０１３年予想アンケートの解答▼

①わが国の首相は【安部晋三】②夏の参院選で自民、公明両党

の合計議席が非改選と合わせて過半数を【占める】③外為市場

で円安が進み一時的にでも1ドル=100円台に突入【する】④

年内に日本はＴＰＰ交渉に参加して【いる】⑤日本銀行総裁は

【黒田東彦】⑥シリアのアサド政権が崩壊【しない】⑦10月

から年末まで尖閣諸島における領海・領空侵犯はなくなって

【いない】⑧国内で稼動している原子力発電所の数は【0基】

⑨2020年夏季五輪の開催地が東京に【決まる】⑩競馬の凱旋

門賞で日本馬が優勝【しない】

すまい造りメール第143号 http://www.sano-k.net/

お問い合わせ

住まいに関する皆様の疑問や質問、お知らせしたいことや情報などがございましたら、ご連絡ください。郵送の停止を希望さ

れる場合や、バックナンバーを希望される場合など、ご遠慮なく、お申し出ください。

尚、ホームページより「すまい造りメール」創刊号からのバックナンバーをはじめ、追浜周辺の地図「Oppamap 2014」A-9歩

ZONE版（永久保存版）をダウンロードすることができますので、アクセスしていただき、ご活用ください。

皆様の「快適な暮らし」のヒントになることができましたら幸いです。

〒237-0068  神奈川県横須賀市追浜本町1-25 有限会社佐野工務店
           TEL 046(865)4010  FAX 046(865)6139 検索すまい造り

横須賀に手形を残すの答え（問題2）(ウ)

横須賀製鉄所物語（走水水道）＜6＞

52年11ヵ月の間、都市政策を中心に横須賀市の発展に寄与され、最後の8年間は2期に亘り、横須賀市助

役として活躍された井上吉隆氏に横須賀製鉄所についてお話しを伺いました。

横須賀製鉄所にとっての課題は水の問題であり、横須賀市上下水道局発行の『水の旅』によると、飲料水は

製鉄所内の湿ヶ谷の湧水を利用し、従業員宿泊所への用水は、製鉄所近くの子之神山の湧水を利用していた

が、製鉄所の一部が操業を開始して、従業員も増加することによって、作業用に利用される水も不足するの

で、汐入の長源寺所有の溜池やその付近一帯約3000平方メートルを1871年に買収することにより対応する

こととした。そして、その後走水水道が完成した後も、予備施設として重要な役割を担っていたと述べてい

る。

一方、ヴェルニーは工場の急速に増加する水需要や、船舶給水の増加に本格的な恒久施

設としての水道が必要であるとの認識から、1874年（明治７）に三浦郡内における水源

調査を実施した結果、走水の伊勢町付近がかつての「大津陣屋」の米搗場として豊富な水

を集めて、水車を廻していたのに着目し、ここから水道を引く計画を立て明治新政府の裁

可を得て事業化することとした。

そして、工事はフランス人技術者の指揮監督の下1874年（明治7）7月走水から横須

賀製鉄所まで約7キロメートルの測量が実施され、1875年（明治8）4月から10月に管

路にあたる山地に4箇所のトンネル（延680メートル）が掘り抜かれた。

水道管（陶管）は内径5インチのものを1875年から1876年12月にかけて布設され

た。この水道は自然流下方式を採用しているが、走水から製鉄所間の高低差は10メート

ル足らずであることから、当時の技術水準からすると、かなり高いレベルの工事が行われ

たものと考えられ、また、ルートの選定に当たっても山と海が近接していた時代のことで

もあり、大変な工夫がなされたものと思われる。

ここに横須賀市として最初の水道が完成し、年々施設も充実強化され現在ではその施設

が国の重要文化財に指定されている。                   （元横須賀市助役 井上吉隆）

※横須賀製鉄所は、幕末の1865年（慶応元年）、江戸幕府の勘定奉行小栗上野介の進言により、フランス人技師フランソワ・レオンス・ヴェ

ルニーを招き、横須賀製鉄所（造船所）として開設され、明治新政府に引き継がれ 1871年に完成した。日本の近代化に大きく貢献した。

（写真①）横須賀市水道局走
水水源地煉瓦造貯水池
（写真②）土管（アースンパ
イプ）
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